

# Acercar los servicios de salud a los más humildes

---



Por María Josefina Arce (RHC)

El gobierno que preside Evo Morales ha convertido en una tradición las Ferias de salud, como parte de su empeño de continuar llevando los servicios médicos a cada rincón de Bolivia y sobre todo a las personas más humildes.

En los últimos días tuvo lugar en la provincia del Chapare esta iniciativa que permitió brindar asistencia especializada a más de 11 MIL personas del territorio y especialmente del llamado Trópico de Cochabamba.

Sin costo alguno, las consultas son ofrecidas por profesionales del Ministerio de Salud de ese país andino y cooperantes de la Brigada Médica Cubana en Bolivia, quienes solo en 2016 ofrecieron atención gratuita a más de 198 mil bolivianos.

Las autoridades locales valoran altamente la ayuda de los médicos cubanos. De hecho el presidente Morales agradeció a los más de cien colaboradores cubanos su participación en la Feria del Trópico cochabambino.

Asimismo afirmó que ese evento demuestra que la lucha del pueblo cubano, y del líder histórico de la revolución Fidel Castro, no ha sido en vano, pues los profesionales del país caribeño colaboran en todas partes del mundo.

La Organización Mundial de la Salud y la Organización Panamericana de la Salud han elogiado estas jornadas de asistencia médica, las cuales, señalan, son fruto de un trabajo conjunto entre Cuba y Bolivia.

Las especialidades de medicina interna, oftalmología, ginecología y obstetricia, pediatría, cardiología y gastroenterología sobresalieron entre las más demandadas durante los tres días que duró la cita.

Aprovechando la Feria también se realizaron pesquisas de cataratas y otros padecimientos asociados a la Oftalmología, al tiempo que funcionaron 25 unidades móviles de Odontología donde se brindaron servicios básicos de esa especialidad.

Con el objetivo de garantizar la recuperación de los pacientes se les entrega, sin costo alguno, las medicinas recetadas por los profesionales de la salud.

Trabajar en la prevención de enfermedades y garantizar el acceso universal a la atención médica son máximas del gobierno que preside Evo Morales, que en once años de mandato ha logrado ampliar el acceso a la salud y mejorar diversos indicadores, aunque está consciente de que aún falta mucho por hacer.

Para las autoridades mundiales y panamericanas de salud Bolivia es un país que aún tiene grandes retos en este sector, pero hay una clara decisión política que le ha permitido avanzar en distintos indicadores en esa materia.

Es así que la OPS ha destacado los logros en tres temas fundamentales que por varias décadas fueron una deuda histórica del Estado: la desnutrición crónica infantil, la mortalidad materno-infantil y la esperanza de vida.

También se han construido nuevos centros de salud, con lo que se elevó a casi cuatro MIL estas instalaciones, fundamentalmente del primer nivel de atención, por lo que se trabaja para continuar ampliando la infraestructura sanitaria.

De ahí que hasta el 2020 el gobierno boliviano tenga como meta edificar cuatro hospitales de cuarto nivel de atención: de oncología, cardiología, gastroenterología y de neurología y nefrología, además de otros 10 hospitales de tercer nivel, con todas las especialidades, en ciudades capitales de departamento, municipios y otras urbes.

El compromiso del presidente Evo Morales con los sectores más humildes en el aspecto de la atención médica dio vida al programa Mi Salud, calificado por la Organización Panamericana de la Salud como uno de los más grandes aportes del gobierno, de gran impacto entre la población y que se ha convertido en un modelo para otras naciones.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/139165-acercar-los-servicios-de-salud-a-los-mas-humildes>



**Radio Habana Cuba**